

掛川市教育委員会定例会議事録

会議名	令和元年11月掛川市教育委員会定例会		
場所	大須賀中央公民館 2階研修室		
開催日時	令和元年11月28日（木） 午後1時30分から午後2時54分まで		
出席者	教育長 佐藤嘉晃	教育部長 榛葉貴昭	
	教育長職務代理者 戸塚忠治	こども希望部長 山崎 浩	
	委員 永田孝明	教育政策課長 山梨 実	
	委員 橋山鈴代	学校教育課長 杉浦雅美	
	委員 岩尾千佳子	社会教育課長 戸塚和美	
		図書館長 赤堀賢司	
		教育政策課教育政策係長 水谷忠史	
		教育政策課教育政策係指導主事 山本加代子	
		教育政策課教育政策係指導主事 殿岡基弘	
		教育政策課教育政策係主事補 松村納菜美	

1 協議事項

- (1) 令和2年度掛川市教育委員会指定研究について (資料1)

2 報告事項

- (1) 掛川市内小中学校のあらわれについて (資料1)
 (2) 令和元年度掛川市Pepper「スクールチャレンジ」コンテスト審査結果について (資料2)
 (3) JAXA相模原キャンパス特別公開見学ツアーについて (資料3)
 (4) 日本美術展覧会・MOA美術館見学ツアーについて (資料4)
 (5) 令和元年度掛川市全国学力・学習状況調査分析委員会からの報告、提言について (資料5)
 (6) 令和2年掛川市成人式実施要項について (資料6)
 (7) 掛川市学校ネットパトロールの結果報告（10月）について (資料7)
 (8) 掛川市立図書館運営基本方針の策定について (資料8)
 (9) かけがわ図書館フェスティバル2019開催状況について (資料9)
 (10) 冬の夜の図書館の開催について (資料10)
 (11) 第2期掛川市子ども・子育て支援事業計画の策定について (資料11)

1 開 会

教育長：教育委員会11月定例会を開会します。

2 教育委員会10月定例会議事録の承認について

意見はなく、承認された。

3 事務報告及び行事予定報告

教育部長から事務報告及び行事予定について、主な事項の説明があった。

4 協議事項

- (1) 令和2年度掛川市教育委員会指定研究について
 学校教育課長から協議資料1のとおり説明があった。

委員：この学校選定は学園単位ですか。北中と西郷小、西中と中央小というと、ある程度連携できる所を選んでいるということですか。

学校教育課長：協力してやれる所がいいのではないかと考えています。

委員：職員の研修も合同でやったりするのですか。

学校教育課長：そうです。こういう指定の仕方をするのと、そういうこともあって、発表なども合同でできる所があるかと思います。

委員：資料の上の欄の道徳は元年からなので、もうすでに半年経っていて、何かそれまでのところで、成果や課題は見えていますか。

学校教育課長：中間発表もやっていただいたようですが、自分が行けなかったものですから、今把握しているものはありません。

教育長：働き方改革研究は、国の流れからいった時に今さらと思われるかもしれませんが、実は小中一貫教育も踏まえて、いろいろ進めてもらうということで、西中と中央小の近い所ですので、この中に記載はありませんが、国が今示しているような教科担任制、そういったことも連携してやれるようになれば、教員不足の解消にも多少繋がりが出てくるかもしれません。いろいろな視点で研究していただく予定であります。

学校教育課長：WAKUWAKU西郷で、北中と西郷小に大きなテレビとタブレットを買ってもらいましたので、ICT活用はかなり考えてくれているのではないかと考えています。

その他の意見はなく、承認された。

5 報告事項

- (1) 掛川市内小中学校のあらわれについて
学校教育課長から報告資料1のとおり報告があった。
- (2) 令和元年度掛川市Pepper「スクールチャレンジ」コンテスト審査結果について
学校教育課長から報告資料2のとおり報告があった。
- (3) JAXA相模原キャンパス特別公開見学ツアーについて
学校教育課長から報告資料3のとおり報告があった。
- (4) 日本美術展覧会・MOA美術館見学ツアーについて
学校教育課長から報告資料4のとおり報告があった。
- (5) 令和元年度掛川市全国学力・学習状況調査分析委員会からの報告、提言について
学校教育課長から報告資料5のとおり報告があった。
- (6) 令和2年掛川市成人式実施要項について
社会教育課長から報告資料6のとおり報告があった。

教育長：掛川会場だけが、毎年成人の祖父母がたくさん来るので席がなくて、非常に難しいということで、今度の成人式から生涯学習センターの会場については、校長会を呼ばないことにしました。席を確保するにはどうしても削る所がありません。恩師とかそういった方は呼

びます。

社会教育課長：子どもの数は減っていますが、家族の数が多く、両親だけでなく祖父母まで来るので、一人に対して3人～4人家族の方が来ます。

委員：成人が18歳になっても、掛川市の成人式は20歳のままでいくということによろしいでしょうか。

社会教育課長：はい。部長と教育長に伝えて、市長にも話をしてありますが、今度記者発表を行って、掛川市はどうするのかということをお伝えしますが、今までどおり式典は20歳で行う予定です。

委員：今高校1年生の子どもたちが18歳、19歳になる頃に、成人式が18歳になるのか20歳になるのかということ、自分たちはどちらに属するようになるのかわからないということが高校1年生の会話の中でのすごく大きいことだそうです。1年遅らされるのか、早くなるのかどちらなのか、それとも自分たちは成人式がないのかが話題になっています。20歳のままでいくということによろしいでしょうか。

社会教育課長：はい。しかし、名称はどうなるのかわかりません。

委員：成人される方の代表の方はどうやって選んでいるのですか。

委員：実行委員は誰が決めるのですか。

社会教育課長：広報で実行委員を公募するのですが、応募が少ないので、先生方を通じたり、地元に残っている方に声を掛けて、やってくれそうな方を探しています。7、8人をお願いしています。その中から代表の方に誓いのことばを読んでもらっています。

(7) 掛川市学校ネットパトロールの結果報告（10月）について
社会教育課長から報告資料7のとおり報告があった。

委員：資料に祭典の写真がありますが、これも対象になるのでしょうか。学校の管轄外になりますが。

社会教育課長：単語で検索を掛けると、ブログやツイッターの一部に地区名や学校名、通称名が出てくると、それにより検索されますので、写真というよりも言葉というか単語によると思います。

委員：ネットパトロールの中で、どこまでをパトロールかと考えた時に、学校の中での集合写真とか事業とかそういう中だと、こうなってくると思いますが、学校外の所までになると、どこまでがそれに進出してくるかということと、今の時代、発信するのが当たり前になってきていると、ここの管轄がどこまでなのを見ないと、どこまで迫ってくるとちょっとした不満が出てくるのではないかと思います。

教育長：個人が特定できるような写真については、学校外で子どもたちが撮る場合もあります。今回は保護者が撮った写真ですが、地区名や子どもの顔が見えてしまうところもあります。

委員：そうするとシティプロモーションで、お祭りの時に写真を出して、フェイスブックとかでも写真が出てくる時には、個人が特定されるような写真が多くあります。そうなってくるとそれもパトロールの一部に入ってしまう。これも不特定多数に発信して、誰でも見て

くださいとなると、それと一緒にってしまいます。この前もお祭りの写真が上がっていたので、それとこれを合わせると、市が発信しているものと、個別に出しているものが一緒ではないかという話になると、どういう括りになるかというのは難しいのではないかと思います。

社会教育課長：広報に聞いたところ、市で広報をする時にはあらかじめ写真を出すことを呼び掛けしているということです。それから一般的に、NHKなどで渋谷の街頭で顔が映っている映像があると思いますが、NHKは公共性が高いということで、いちいち許可を取らなくてもという理解があるらしいです。その辺が行政側として引用ができるかというところは難しいですが、一応のところは許可を取ってやっています。

委員：一緒の写真を投稿していくとなった時に、誰が発信するかということは、今言われるように、その責任があるかないかとか公共性があるかないかということは、また別として考えていった時に、一緒の写真が流れた場合は、その捉え方として撮る方はそのことは関係ないです。

教育長：これは、言葉が抜けているから良くないと思います。これは名簿があるからまずいと思います。恐らく言葉があると余計に特定できると思います。写真だけだったらまた違うと思います。

委員：学校の中で運動会などがあった場合にはまた違うと思います。

教育長：学校関係に影響が出てしまっはということで、委託業者から来ているものですので、そういった方に報告させてもらうということです。

学校教育課長：不特定多数、広報だと誰が見るかわからないというか範囲もあると思います。このお祭りの写真ですと、これは本郷東だとわかります。その地区にあるお店が写っています。

委員：この写真の名簿は、教室に掲示してある名簿ですか。

学校教育課長：これは入学生名簿だと思います。それを写真に撮っていると思います。他の子の名前も載ってしまっています。

委員：嬉しいのですが、何でも写真に撮ってアップしてしまうと、その日の一日の行動が全部わかってしまうと思います。

委員：ネットの話で聞いたのですが、子どもではなく大人の方の話で、掛川市の方ではないですが、すごく楽しいことをインスタグラムにずっと上げていたのですが、ある時、急に交通事故に遭って、子どもに障がいが出るくらいの傷害を負って、裁判になっているということでした。親は大丈夫なのかと思いますが、急に楽しかったことが、一気に下がり、インスタグラムを見ている人は、その方が病んでいるというのがわかります。自分の子どもがこういう目に遭ったということ、赤裸々にインスタグラムに上げています。要するに、知らなくていい人にまで教えています。それを教えていくことをその人は悪いとは思っていません。ネットに上げていくことを悪いことだと思っていない人に、どうやって教えていくのか。資料に載っている写真一つを見てもそうです。一緒の写真を上げているのではないかという話になってしまうと、教育長が言われるように、言葉が付いているからという話もそうですが、写真を上げるとして公共性と言われると、見る方がどう受けるかということは、受ける方によって違ってくると思います。

教育長：いろいろな見方があるので、確かに気を付けなければいけません。

委員：第三者に個人情報が入ることもあるし、この名簿の写真は何を書いているかわからないところもありますが、保護者同士のトラブルになりそうな気がします。保護者には注意喚起が必要だと思います。

委員：このパトロールを行っていて、結果的に良かったということをしっかり言っていかなければいけません。

社会教育課長：またまとめて報告します。

- (8) 掛川市立図書館運営基本方針の策定について
図書館長から報告資料8のとおり報告があった。
- (9) かけがわ図書館フェスティバル2019開催状況について
図書館長から報告資料9のとおり報告があった。
- (10) 冬の夜の図書館の開催について
図書館長から報告資料10のとおり報告があった。
- (11) 第2期掛川市子ども・子育て支援事業計画の策定について
こども希望部長から報告資料11のとおり報告があった。

委員：磐田市で、子育て支援センター閉鎖の話がありましたが、皆さんとうまく協調しながら話を進めていってもらえれば、磐田市のようなことはないのではないかと思います。

こども希望部長：今、子育て支援センターが10箇所ほどありまして、大東区域については、今まで千浜のわいわいランドだけでしたが、大坂に新しくこども園が出来て、おおさかこども園でも支援センターをやっております。大須賀区域で言うと、大淵の保育園の中にありますが、基本的に支援センターの対象となるのが、保育園に上がる前の子どもが対象となります。従って、段々保育ニーズが上がって行って、みんな保育園の方に入ってしまうと、支援センターへ来る子が減ってくるのが考えられますので、その時には統合といったことを考えなければいけないと思っています。今のところ掛川市の中で整理をするというところまでは出ておりません。

教育長：磐田市の支援センターの話は、新聞の一面に出るほど地元からは反対で、方針が見直されてしまいました。

5 その他

- (1) 次回以降教育委員会定例会の日程について

ア 教育委員会12月定例会
令和元年12月24日（火） 午後1時30分
掛川市役所南館 教育委員会室

イ 教育委員会1月定例会
令和2年1月29日（水） 午後1時30分
掛川市役所南館 教育委員会室

(2) その他の予定について

ア 第2回総合教育会議

日 時：令和元年12月24日（木） 午前10時30分

場 所：掛川市役所 5階庁議室

イ 成人式

令和2年1月12日（日）

- ・掛川区域：午前10時30分～ 生涯学習センター（岩尾委員）
- ・大東区域：午後0時30分～ 文化会館シオーネ（永田委員、橋山委員）
- ・大須賀区域：午後1時30分～ 大須賀中央公民館（戸塚委員）

ウ 教育委員会研修視察

日 程：令和2年1月21日（火）～22日（水）

視察地：1月21日（火）午後1時30分～埼玉県吉川市「学校施設の複合化 美南小学校」
1月22日（水）午前10時～ 東京都目黒区「学校施設の複合化 碑小学校」

エ 令和元年度人権講演会

日 時：令和2年1月25日（土） 午後1時30分～（開場：午後1時）

場 所：生涯学習センター 2階第4会議室

講 師：桂 才賀 氏（落語家）

演 題：『子どもを叱れない大人たちへ』～少年院面接委員が語る現代青少年の心～

オ 令和2年度関東甲信越静岡市町村教育委員会連合会総会及び研修会（群馬大会）

日 時：令和2年5月28日（木） 午前1時

場 所：太田市民会館（群馬県太田市）

6 閉 会

教育長：教育委員会11月定例会を閉会します。

～～～

大須賀中央公民館見学（午後3時00分から午後3時20分）

定例会終了後、休憩を挟み、大須賀中央公民館を見学した。
はじめに、戸塚社会教育課長から大須賀中央公民館の概要説明があり、その後館内を見学した。

大須賀学校給食センター見学（午後3時23分から午後3時50分）

大須賀中央公民館から隣接の大須賀学校給食センターへ移動し、センターを見学した。
はじめに、進士所長から大須賀学校給食センターの概要説明があり、その後センター内を見学した。

大須賀歴史民俗資料館見学（午後3時55分から午後4時50分）

大須賀学校給食センターから大須賀歴史民俗資料館へ移動し、資料館を見学した。
はじめに、鬼澤社会教育課主幹から大須賀歴史民俗資料館の概要説明があり、その後館内を見学した。